

IMACEC DE JUNIO 2024: UN TÍMIDO CRECIMIENTO

El Banco Central de Chile ha dado a conocer las cifras del Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) para junio de 2024, revelando un crecimiento anual de apenas 0,1%. Este resultado ha sorprendido a los analistas, quienes habían pronosticado un aumento más robusto, en el rango de 0,5% a 2,1%, con la esperanza de que la recuperación del comercio sirviera de catalizador.

La serie desestacionalizada del Imacec mostró un aumento de 0,3% respecto al mes anterior y un crecimiento interanual del 2,1%. Sin embargo, cabe mencionar que junio de 2024 contó con un día hábil menos en comparación con el mismo mes del año pasado, lo que podría haber influido en los resultados.

El crecimiento se debe principalmente al sector minero, impulsado en gran medida por el aumento en la extracción de litio, y, en menor medida, al comercio. Estos avances fueron contrarrestados por una caída

significativa en los servicios, particularmente en los servicios personales y de educación.

La producción de bienes presentó un incremento anual del 2,2%, con la minería y otros bienes mostrando un desempeño positivo, mientras que la industria experimentó una caída debido a la menor producción de alimentos. La minería destacó con un incremento del 1,7% en términos desestacionalizados, impulsado por la creciente demanda y extracción de litio.

El comercio, por su parte, mostró un aumento del 4,3% en términos anuales, con un crecimiento generalizado en los segmentos minorista y mayorista. Este desempeño fue liderado por las ventas en grandes tiendas y establecimientos especializados en vestuario, calzado y equipamiento doméstico, así como por las mayores ventas de enseres domésticos y maquinaria.

Sin embargo, el sector de servicios registró una caída del 1,8% en términos anuales, un resultado

atribuido principalmente a los servicios personales, en particular, de educación. La anticipación de las vacaciones de invierno y la suspensión de clases en junio contribuyeron significativamente a esta disminución. Las cifras ajustadas por estacionalidad reflejaron una caída del 0,9% respecto al mes anterior, afectadas por la baja en los servicios personales y empresariales.

En conclusión, el Imacec de junio refleja un panorama económico mixto y un crecimiento económico modesto. Aunque el desempeño de la minería y el comercio ofrece señales de recuperación y dinamismo, la caída en los servicios subraya las persistentes vulnerabilidades en ciertos sectores de la economía. Este escenario desafía a los responsables de políticas económicas y a los actores del mercado a abordar estos desequilibrios y buscar estrategias que fomenten un crecimiento más robusto y sostenido. **T2**